
Beschlussauszug
aus der

Sitzung der Verbandsversammlung der VHS Tornesch-Uetersen 
vom 13.11.2019

Top 5 Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung des Zweckver-
bandes VHS Tornesch-Uetersen für das Jahr 2020.

Beratungsverlauf:  Frau Pleines berichtet über die Entwicklung der Volkshochschule 
und die bereits erzielten Erfolge. Im Rahmen des Projekts „Digitalisierung“ ist die VHS 
bereits mit frei verfügbarem WLAN im gesamten Gebäude ausgestattet. Die VHS nutzt 
zum Lernen unterschiedliche Lernplattformen und Clouds und ist dadurch mit anderen 
Einrichtungen und dem Landesverband der Volkshochschulen Schleswig-Holstein ver-
netzt. Mehrere Dozenten haben an dem vergangenen Erasmus Plus Projekt teilgenom-
men, dessen Thema „Digitalisierung“ war. Unsere Dozenten und einige Mitarbeiter ha-
ben europaweit Seminare zu diesem Thema besucht und an Kursen teilgenommen. Da 
wir mehrfach zertifiziert worden sind, führen wir weiterhin Präventionskurse und Kurse 
des Bundesamtes für Migration und Flüchtlinge durch. Es besteht nach wie vor Optimie-
rungsbedarf im Bezug auf die Räumlichkeiten, da unsere Räume täglich von morgens 
bis abends belegt sind. 
Herr Brüggmann fragt nach, ob die in den Kursen eingesetzten Laptops der VHS auf 
den neuesten technologischen Stand gebracht werden. Wir haben einige Endgeräte, 
die grundsätzlich von Dozenten bei Bedarf ausgeliehen werden können und diese wer-
den immer neu mit Apps und Aktualisuerungen der Programme bestückt. Die Teilneh-
mer allerdings haben die Möglichkeit, die selbst mitgebrachten Endgeräte dank des 
freien WLANs im Kurs zu nutzen, da dies sich wegen der unterschiedlichen Ober-
flächen der Geräte als praktischer und zielorientierter erwiesen hat. Herr Brüggmann 
berichtet dass er bisher nur Positives über die VHS Tornesch-Uetersen gehört hat, es 
sei lediglich eine Anmerkung eingegangen, dass die Beleuchtung beim Eingang und um 
beim Gebäude der VHS besser werden sollte. Frau Pleines wird sich nach Möglichkei-
ten der Beseitigung des Problems erkundigen. 
Herr Ewald fragt nach, wie die Deutschkurse laufen und wie sich die Zahlen der Teil-
nehmer, die einen Deutschkurs brauchen derzeit verhält. Er erkundigt sich explizit nach 
den B2-Kursen, die nach dem Konzept der Deutschsprachförderungsverordnung 
(DeuFöV) stattfinden und insbesondere wieviele Personen, die den Kurs starten, diesen 
auch erfolgreich beenden. Wir haben immer noch sehr viele Teilnehmer auf der Warte-
liste für Deutschkurse in den unterschiedlichsten Lernstufen. Diese kommen nicht nur 
aus Tornesch und Uetersen, sondern auch aus Quickborn, Barmstedt, Itzehohe, etc., 
da der Austausch mit ehemaligen Schülern unserer VHS sie dazu bewegt, sich nach ei-
nem Kurs in unserer VHS zu erkundigen. Bei dem letzten DeuFöV- B2 Kurs haben 25 
Personen den Kurs begonnen, und 21 haben den Kurs erfolgreich beendet und die B2-
Prüfung am 09.11.2019 abgelegt. Die Abbrecherquote bei uns ist gering und der Ab-
bruch hat meistens wegen einer  Jobaufnahme stattgefunden. 

Nach dem Bericht der Verwaltung wenden sich die Mitglieder der Verbandsversamm-
lung der Abstimmung über den Haushalt zu. Frau Hansen äußert, dass der Vorschlag 



über die Reduzierung des vertraglich festgelegten Zuschusses etwas zu kurzfristig ein-
gegangen ist und es sich dabei keine Möglichkeit ergab, diesen bei dem Hauptaus-
schus vorzustellen. Zu diesem Zeitpunkt ist seitens der Mitglieder der Verbandsver-
sammlung aus Uetersen keine Entscheidung darüber möglich. Es wird hierfür eine neue 
Sitzung der Verbandsversammlung am 04.12.2019 um 17.30 Uhr  vorgeschlagen und 
über diesen Vorschlag abgestimmt.

 

Beschluss(empfehlung) 

Es wird der Verbandsversammlung empfohlen, dem Entwurf der vorliegenden Fassung zuzu-
stimmen.
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